

Zeitschrift: Revue de Théologie et de Philosophie
Herausgeber: Revue de Théologie et de Philosophie
Band: 36 (1986)
Heft: 2: Le sens de la Réforme : réflexions protestantes et catholiques

Vorwort: Avant-propos

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Avant-propos

Depuis 450 ans nous avons appris à parler des uns et des autres, les réformés des catholiques et les catholiques des réformés. Mais avons-nous toujours pris la peine de nous parler aux uns et aux autres? Par la force des choses, chacun a acquis sa propre interprétation de l'histoire ecclésiastique de l'autre confession, si bien que lorsque le voisin parle de nous, nous ne nous reconnaissons plus.

C'est pour dépasser ce stade d'incompréhension et parfois de suspicion que les organisateurs de ces Journées théologiques de janvier 1986 ont jugé utile d'inviter, à l'occasion du 450^e anniversaire de la Réformation, les pasteurs tout comme les prêtres genevois à débattre ensemble du sens de la Réforme.

Dans cet esprit, les trois grands thèmes de ces rencontres sont chaque fois envisagés par deux théologiens, protestant et catholique. Deux historiens examinent d'abord le sujet: «Depuis 450 ans les protestants et les catholiques parlent de la Réformation». L'historien protestant analyse les commémorations de la Réformation genevoise au long des siècles, tandis que son collègue traite de l'historiographie catholique relative à la Réforme protestante. Second thème: «Luther et Calvin avaient-ils conscience de réformer l'Eglise?» Cette question, moins simple qu'on ne le croirait, est abordée par deux spécialistes reconnus de Luther et de Calvin. Enfin, troisième thème, «qu'en est-il aujourd'hui de la Réforme au sein de la conjoncture œcuménique?» Deux théologiens engagés dans le dialogue interconfessionnel s'attachent à développer leurs hypothèses, leurs interrogations et leur espérance.

Si ces textes, invitant à réfléchir et à prendre quelque recul, pouvaient contribuer à nous rendre les uns et les autres plus authentiques et cohérents dans nos manières de vivre notre foi et plus libres dans l'examen de nos héritages, ils n'auraient pas manqué leur but.

Olivier Labarthe, Modérateur de la Compagnie des pasteurs

Jean-Marc Chappuis, Doyen de la Faculté de théologie

Henry Mottu, au nom du Comité de la Revue de théologie et de philosophie

